

QUESTION DE VIE

Où est
la vérité ?

Pour son treizième roman, Ian McEwan s'immerge dans le monde judiciaire des affaires familiales pour servir un dilemme éthique autour de l'intérêt de l'enfant, du libre-arbitre et de la religion. Passionnant et émouvant.



Adam souffre d'une leucémie. La direction de l'hôpital demande d'urgence l'autorisation de la Cour de pouvoir lui administrer un traitement jugé approprié par le corps médical et qui comporte une transfusion sanguine. Témoin de Jehovah, comme ses parents, le jeune homme refuse de toutes ses forces ce traitement qui lui sauverait sans doute la vie. Il est âgé de dix-sept ans et neuf mois. S'il était né trois mois plus tôt, son droit fondamental à décider par lui-même des modalités de sa santé aurait été respecté sans discussion.

Cependant, un cas faisant jurisprudence autorise la justice anglaise à accorder aux décisions d'un jeune de plus de seize ans, la même valeur qu'à celles d'un adulte. Vaut-on se baser sur ce cas ?

La question est alors de savoir, pour Fiona, la juge en charge de cette affaire, si le jeune homme n'agit pas uniquement sous l'influence de la secte au sein de laquelle il a grandi. Comprend-il sa situation médicale. Mesure-t-il la gravité de ce qu'il devra affronter au cas où la requête de l'hôpital serait rejetée : de grandes souffrances précédant une mort atroce. Fiona décide de le rencontrer personnellement.

DES VIES QUI BASCULENT

Au cours de la visite qu'elle lui rend à l'hôpital, la magistrate est frappée par l'intelligence et la maturité d'Adam. Mais aussi par son obstination à respecter les Écritures telles que sa religion les comprend. Une interprétation particulière de trois malheureux passages de la Bible fait problème. « *Est-ce que cela ferait plaisir à Dieu de vous savoir aveugle, débile ou en dialyse pour le restant de vos jours ?* », demande la magistrate au jeune homme. Derrière la question médicale, se cache une interrogation juridique et morale. En quoi consiste, dans ce cas précis, l'intérêt de l'enfant, que la juge doit défendre ? Quelle liberté laisser à celui dont l'interprétation de la religion empêche la vie ? Quelle image de Dieu certaines formes de croyances véhiculent-elles ? Toutes ces questions, mais surtout d'autres qui touchent notamment à l'attachement et à la sensibilité, Ian McEwan les soulève avec une grande finesse psychologique. Entre la juge et le jeune homme se tissera un lien particulier qui va secouer les deux protagonistes dans leurs certitudes. Certaines rencontres font basculer des vies. Au fil des pages de ce court et passionnant roman, le lecteur est amené, comme a dû le faire la juge, à affiner son regard et à accepter que parfois, il n'y a que des questions et pas de réponse. Mais quelque chose qui a à voir avec le sens de la vie s'éclaire.

DES LIVRES MOINS CHERS À L'appel

Commandez les livres que nous présentons avec 10% de réduction.

Remplissez ce bon et renvoyez-le à L'appel Livres, rue du Beau-Mur 45, 4030 Liège, ou faxez-le au 04.341.10.04.

Les livres vous seront adressés dans les quinze jours accompagnés d'une facture.

Nouveau : Vous pouvez également commander un livre via notre site internet :

www.magazine-appel.be onglet : **Commandez un livre à L'appel**

Attention : nous ne pourrions fournir que les ouvrages mentionnés « **Prix -10%** ».

Ces ouvrages vous seront livrés augmentés des frais de port (tarif Bpost).

Je commande les livres suivants :

- €
- €
- €

Total de la commande + frais de port : €

Nom : Prénom :

Rue : N° :

Code Postal : Localité :

Tél. : E-mail :

Date : Signature :

Chantal BERTHIN

Ian McEWAN, *L'intérêt de l'enfant*, Paris, Gallimard, 2015. Prix : 18,08 € -10% = 16,27 €.